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1. 会長挨拶

今年もあとひと月を残すだけとなりました。
振り返ってみるに、今年1年は世界や日本にとって
「試練の1年」だったかもしれません。

110年を超える歴史を持つ私たち駿台E.S.S.にとっても、
かつて経験したことのない日常を迫られることとなりました。

英語部で培ってきた「協力の精神」や
「ファイティングスピリット」だけではどうにもならないことも
痛感させられました。

しかしながら、今回、駿台E.S.S.としては初めての「書面総会」

を開催しました結果、詳細は後述しますが、すべての議案が可決

されたことに加え、多くの会員の皆様からの激励の言葉や寄付金

なども頂戴いたしました。

まさに「ピンチはチャンス」だったのかもしれません。会員皆様
のご支援に深く感謝申し上げます。また、「不透明な来年」では
ありますが、環境変化に対応できる駿台E.S.S.の活動を予定して
おりますので引き続きの皆様のご協力、ご支援のほどよろしく
お願い申し上げます。

2020年11月吉日
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駿台E.S.S.会長
片桐健雄
（1964年卒）
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2. 駿台E.S.S.とは？（1/3：概要）

会の目的

1. 会員相互の親睦を深める（世代を超えた親睦を図る）

2. 明治大学E.S.S.（現役学生）を支援する

3. 明治大学の国際化に貢献する（講演や留学生向けのイベント

等を通じて国際化の一助とする）

会員

1. 明治大学E.S.S.出身者で原則大学卒業と同時に会員資格を得る

2. 会員は会の目的達成に充てるための年会費を納入する

3. 会員は種々の活動に参加（自由）して頂くと共に、毎年11月

に開催される総会でご意見・ご提案が出来る

年会費
活動寄付金
会計監査

◼ 年会費：2,000円

◼ 終身会費：30,000円（60歳以上の卒業生に限定）

年会費・終身会費の使途：現役生への活動支援金・印刷・郵

送・WEB管理費・総会等での現役生飲食代を一部補助

（役員の会議交通費や飲食代などには使用しておりません。）

◼ 駿台E.S.S. 及び現役生活動支援金：1口、1,000円～

◼ 会計監査：公認会計士による監査の上、総会にて承認を得る
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2. 駿台E.S.S.とは？（2/3：役員11名）

担当

氏名

学部

セクション

片桐健雄

会長

経営学部

ALL

卒業年度 1964年

担当

氏名

学部

セクション

青柳勝栄

副会長

経営学部

ALL

卒業年度 1966年

担当

氏名

学部

セクション

吉川忠雄

事務局長

政治経済学部

Drama

卒業年度 1968年

担当

氏名

学部

セクション

河合文彦

総務・会計

商学部

Debate

卒業年度 1970年

担当

氏名

学部

セクション

石井貞雄

総務・連絡

商学部

Discussion

卒業年度 1973年

担当

氏名

学部

セクション

持永和明

総務・広報

経営学部

Debate

卒業年度 1975年

持永和明
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2. 駿台E.S.S.とは？（2/3：役員11名）

担当

氏名

学部

セクション

古野隆司

事業企画

政治経済学部

Debate

卒業年度 1975年

担当

氏名

学部

セクション

斉藤敏仁

事業企画

商学部

Debate

卒業年度 1978年

担当

氏名

学部

セクション

柴田吉彦

総務・連絡

文学部

Drama

卒業年度 1982年

担当

氏名

学部

セクション

林野秀徹

総務・連絡

政治経済学部

Discussion

卒業年度 2005年

担当

氏名

学部

セクション

吉田貫

総務・連絡

経営学部

Discussion

卒業年度 2006年
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2. 駿台E.S.S.とは？（3/3：課題）
• 20歳代前半～90歳代まで多様性のある組織であるにもかかわらず、
活動が比較的高齢層に偏り、何も手を打たなければ、組織として
の継続が難しい状態

情報発信
が少ない
+ 宛先が
偏る

（何も手を打
たなければ）
絶対数も
減っていく

会員構成
の偏り

（P12参照）
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情報発信
が少ない
+ 宛先が
偏る

（何も手を打
たなければ）
絶対数も
減っていく

会員構成
の偏り

（P12参照）

2. 駿台E.S.S.とは？（3/3：課題→対応）
• 課題と向き合い、110年続く組織の継続・発展を図る！

• 平成卒・令和卒メンバーと
連絡が取れる状態にする

• 会への参加は引き続き自由
としながら、いつでも立ち
寄れる場所とする。

• （少なくとも）絶対数の
減少を防ぎ、会の維持・
発展へ！
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• 執行部に平成卒以降のメンバーにも
入ってもらい、活動内容の多様化・
充実を図る。

• メール/SNS/WEB会議等も駆使し、
て全世代に向けて情報発信する。
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3. 2019年度総会（返信概況）

書面決済
の背景

駿台E.S.S.では、年に1回（毎年11月）、会員を集め年度総会を
開催しておりましたが、本年度は、新型コロナウイルスの感染
拡大防止の観点から、ハガキとWEB（Google Form）を使用した
書面決議と致しました。

ハガキ

発送数 857通

160通返信数

返信率 18.7%

1951年卒～2001年卒を対象
857通の内、宛先不明：14通

160通の内、ハガキの返信が無く、
入金のみされた方：5名

-

メール
&

SNS

発送数 257+α

167返信数

返信率 N/A

2002年卒～2020年卒を対象
257通の内、宛先不明：49通

166の内、2002年以前に
卒業された方：17名を含む

各代の代表者を通じて相当数拡散
して頂いたため（+αの部分）、不明

結果
1951年～2020年まで327名の会員からご連絡を頂きました。
特記事項として、Google Formの活用×各代の代表者のご協力で、
2002年卒以降の方から多く（150名）の回答を頂きました。
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卒業年度 代 ハガキ WEB 入金のみ 計 構成比

1986年 75代 7 - - 7 2.1%

1988年 77代 1 - - 1 0.3%

1989年 78代 2 - - 2 0.6%

1990年 79代 2 - - 2 0.6%

1991年 80代 1 - - 1 0.3%

1992年 81代 1 - - 1 0.3%

1994年 83代 0 1 - 1 0.3%

1995年 84代 1 - - 1 0.3%

1996年 85代 1 - - 1 0.3%

1999年 88代 2 - - 2 0.6%

2000年 89代 1 - - 1 0.3%

2002年 91代 - 3 - 3 0.9%

2003年 92代 - 5 - 5 1.5%

2004年 93代 - 1 - 1 0.3%

2005年 94代 - 18 - 18 5.5%

2006年 95代 - 4 - 4 1.2%

2007年 96代 - 1 - 1 0.3%

2008年 97代 - 2 - 2 0.6%

2009年 98代 - 2 - 2 0.6%

2010年 99代 - 2 - 2 0.6%

2011年 100代 - 1 - 1 0.3%

2013年 102代 - 9 - 9 2.8%

2014年 103代 - 13 - 13 4.0%

2015年 104代 - 18 - 18 5.5%

2016年 105代 - 15 - 15 4.6%

2017年 106代 - 1 - 1 0.3%

2018年 107代 - 2 - 2 0.6%

2019年 108代 - 22 - 22 6.7%

2020年 109代 - 31 - 31 9.5%

計 155 167 5 327 100.0%

卒業年度 代 ハガキ WEB 入金のみ 計 構成比

1951年 40代 1 - - 1 0.3%

1955年 44代 1 - - 1 0.3%

1958年 47代 5 - - 5 1.5%

1959年 48代 1 - - 1 0.3%

1960年 49代 1 - - 1 0.3%

1961年 50代 2 - - 2 0.6%

1962年 51代 3 - - 3 0.9%

1963年 52代 1 - - 1 0.3%

1964年 53代 12 1 - 13 4.0%

1965年 54代 8 - - 8 2.4%

1966年 55代 14 - - 14 4.3%

1967年 56代 6 - 1 7 2.1%

1968年 57代 9 1 - 10 3.1%

1969年 58代 7 - 1 8 2.4%

1970年 59代 7 1 2 10 3.1%

1971年 60代 8 - - 8 2.4%

1972年 61代 6 - - 6 1.8%

1973年 62代 8 1 1 10 3.1%

1974年 63代 5 - - 5 1.5%

1975年 64代 1 11 - 12 3.7%

1976年 65代 3 - - 3 0.9%

1977年 66代 1 - - 1 0.3%

1978年 67代 4 1 - 5 1.5%

1979年 68代 2 - - 2 0.6%

1980年 69代 5 - - 5 1.5%

1981年 70代 2 - - 2 0.6%

1982年 71代 4 - - 4 1.2%

1983年 72代 2 - - 2 0.6%

1984年 73代 4 - - 4 1.2%

1985年 74代 3 - - 3 0.9%

3. 2019年度総会（返信概況：表）
• 10名超返信を頂いたのが12代（53,55,57,59,62,64,94,103,104,105,108,109代）

• 例年になく2002年卒以降から、ご連絡を頂きました。
→ 結果に甘んじず、維持・拡大していくことが今後の最重要テーマ

10名超返信
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3. 2019年度総会（返信概況：グラフ）

• 代毎のバラツキもありますし、返信はおろか、連絡すら出来なかった
世代もあります。
→（前頁の繰り返しですが）駿台E.S.S.の活動を今までよりオープンに
し、OBOGの皆様に理解をして頂き、連絡網を維持・拡大していきた
いです。

＜代別×媒体別（ハガキ / WEB /入金のみ）返信状況＞
（単位：人）

平成昭和
令
和

ハガキ WEB 入金のみ凡例：

ご参考

52～54年、56～57年、87年、93年、
97～98年、01年、12年卒

返信
ゼロ
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3. 2019年度総会（各種議案）

• 詳細は駿台E.S.S. HPにてご確認ください。

第1号議案 2019年度：駿台E.S.S.の運営と行事

第2号議案 2019年度：決算報告

第3号議案 2020年度：駿台運営と行事計画

第4号議案 2020年度：予算案

第5号議案 駿台E.S.S.会則の一部改訂（第13条1項）

ご参考

13

http://sundai-ess.jp/2020/10/09/2019%e5%b9%b4%e5%ba%a6%e9%a7%bf%e5%8f%b0e-s-s-%e7%b7%8f%e4%bc%9a%e3%81%ab%e3%81%a4%e3%81%84%e3%81%a6/


3. 2019年度総会（多数決結果）有効票：316

• 全議案において賛成過半のため、「全て可決」と致します。

① 19年度活動 ② 19年度決算報告 ③ 20年度行動計画

④ 20年度予算案 ⑤会則の一部改訂

賛成 一任

反対 棄権

凡例：
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2 1
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ハガキの縮小→メール&SNSへ

• 第4号議案：20年度予算に反対票2票を頂きました。
（通信費の高さに対するご指摘と理解していますが）
20年度より、極力案内を電子化すること、郵送対象者の変更等、
対応案を検討中です。

ご参考

不要未回答

凡例：

郵送 メール

n = 159

＜今後の連絡手段アンケート
（対象：1951～2001年卒のみ）：単位：名＞

15

74
（47%）

49
（31%）

34

2

【年代別内訳】
70代：29名
60代：10名
50代：10名
============
計：49名

【年代別内訳】
90代：1名
80代：10名
70代：41名
60代：13名
50代：7名
40代：2名
============
計：74名
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2016年度
（16/10/1-

17/9/30）

2017年度
（17/10/1-

18/9/30）

2018年度
（18/10/1-

19/9/30）

2019年度
（19/10/1-

20/9/30）

2020年度
（20/10/1-

21/9/30）

年会費 ¥312,000 ¥200,000 ¥370,000 ¥112,000 ¥270,000

駿台E.S.S.寄付金 ¥254,100 ¥174,500 ¥349,000 ¥126,000 ¥263,500

現役生支援金 ¥349,500 ¥238,500 ¥388,000 ¥206,000 ¥435,000

¥0

¥200,000

¥400,000

¥600,000

¥800,000

¥1,000,000

¥1,200,000

4. 年会費& 各種寄付金の集金状況（サマリ）
• 110周年パーティーのあった2018 & 2019年度を除いて最も集金する
ことが出来ました。（96.9万円）

• 現役生支援金も開始以来初めて、対予算比で赤字にすることなく
支給できそうです。

＜年度別年会費・各種寄付金の推移＞（単位：円）

注1） 65歳以上が対象の終身会費（30,000円）は含まない。
注2） 2020年度（20/10/1-21/9/30）の内、2002卒以降に関しては11/15時点で未入金のデータも含む。

91.5万円

61.3万円

110.7万円

44.4万円

96.9万円
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FY2016 FY2017 FY2018 FY2019 FY2020

現役生支援金 ¥349,500 ¥238,500 ¥388,000 ¥206,000 ¥435,000
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駿台E.S.S.寄付金 ¥254,100 ¥174,500 ¥349,000 ¥126,000 ¥263,500
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FY2016 FY2017 FY2018 FY2019 FY2020

年会費 ¥312,000 ¥200,000 ¥370,000 ¥112,000 ¥270,000
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終身会費 ¥810,000 ¥240,000 ¥390,000 ¥60,000 ¥180,000
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4. 年会費& 各種寄付金の集金状況

• 会費 & 寄付金種類別の推移は下記の通りです。（赤枠は過去最高値）

年会費

終身会費現役支援

駿台寄付

ご参考
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4. 年会費& 各種寄付金の集金状況

• 先輩方に高度依存しているのが現状です。。

注1） 65歳以上が対象の終身会費（30,000円）は含まない。
注2） 2020年度（20/10/1-21/9/30）の内、2002卒以降に関しては11/15時点で未入金のデータも含む。

ご参考

＜2020年度卒業年度別年会費・各種寄付金の集金状況＞
（棒=総額
単位：円）

（線=1人当たり
単位：円）

総額

凡例：

1人当たり

平成昭和
令
和
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2002年卒以降からの集金状況

• 今年度、過去対比で飛躍的に伸びました。ありがとうございます！
→ こちらも「現状に甘んじず、、、」です。

FY2016 FY2017 FY2018 FY2019 FY2020

年会費 ¥0 ¥6,000 ¥4,000 ¥10,000 ¥48,000

駿台E.S.S.寄付金 ¥0 ¥0 ¥0 ¥0 ¥7,000

現役生支援金 ¥40,000 ¥10,000 ¥10,000 ¥10,000 ¥112,000

¥0

¥20,000

¥40,000

¥60,000

¥80,000

¥100,000

¥120,000

¥140,000

¥160,000

¥180,000

＜年度別年会費・各種寄付金の推移＞

注） 2020年度（20/10/1-21/9/30）は11/15時点で未入金のデータも含む。

ご参考

4.0万円

1.6万円 1.4万円
2.0万円

16.7万円
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5. 110周年記念誌の販売・在庫状況

• 今回16冊、追加でオーダーを頂きました。

• 残りの在庫は39冊です。（2～3年程度かけて在庫消化予定）

＜110周年記念誌の追加販売状況＞

計16冊
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6. OB/OGの皆さまからのご意見（1/4）

ご意見①

【振込に関して】
年会費・各種寄付金の振込は面倒であるため、OB会に参加し
た時に多めに徴収してほしい。
（2016年卒 Discussion）

回答
今回、QRコード決済で私が立て替える手段も用意し、11/18
までに6名の方にご利用いただきました。こちらもご検討頂け
ますと幸いです。（林野）

ご意見②

【激励】
E.S.S.のコミュニティは今後も存続させたいと考えてます！
運営大変だと思いますが頑張ってください。
（2016年卒 Discussion）

回答 熱いメッセージありがとうございます！（林野）
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6. OB/OGの皆さまからのご意見（2/4）

ご意見③

【現役支援に関して】
現役支援はコロナ禍における現役生の取り現役支援は
コロナ禍における現役生の取り組みと連携を図り、支援金の
支払を検討したい（= お金を出すからには現役生との情報連
携や改革方針の提案、議決権をもつこと）
（2016年卒 Discussion）

回答

現状、現役生から支援金の使い道に関する報告は受けており
ますが、今のところ、「議決権を持つ」ところまで踏み込む
ことは考えておりません。（理由は、現役生の意思や、やり
たいことを尊重したいからです。
※ここからは個人的な見解ですが、OB/OGが活動に介入して
きたら若干、ウザいなと思ってしまうと思います。）
（林野）
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6. OB/OGの皆さまからのご意見（3/4）

ご意見④

【支援に関する現役生からの提案・働きかけ】
今回は、林野くんの活動に対して応援したく寄付しますが、
現役生から寄付を募るための活動も必要なのではないかと思
います。（あるのかもしれませんが）。応援したいとOB,OG
から思ってもらえるような仕掛けを現役生側からもされると
良いように思います。（2002年卒 Discussion）

回答

毎年の駿台E.S.S.総会の場が上記に当たる場でしたが、総会に
参加したり、WEBページを観たりしないと得られないため、
（ジャストアイディアですが）Zoom等を活用して、OBOGの
皆様に直接支援を求められる機会を設けたいと思います。
（林野）
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6. OB/OGの皆さまからのご意見（4/4）

ご意見⑤

【110周年記念誌の電子版発行に関して】
記念誌は購入せず申し訳ないです。物理てきなモノを極力増
やさないようにしているためご理解頂ければと思います。電
子版があると嬉しいです。（2002年卒 Discussion）

回答

貴重なご意見ありがとうございます。
電子ファイルはあるものの、電子書籍としてまとまっていな
いことから、現状、電子版での販売は考えておりません。
次回発行時に参考とさせて頂きます。（古野）

※その他、多数の激励メッセージや連絡網構築のご協力を頂きました。
改めて御礼申し上げます。ありがとうございました！
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7. 総会を終えて
今回の「書面総会決議」は初めての試みであったため、当初その反響はいかがな

ものか心配をしておりましたが、前述のように例年と比べても「ご返事の質や総数」
などに見劣りはありませんでしたので安堵しております。

また、このような困難な時期にあえて皆さんからのご返事、ご提案をデータ化し、

我々駿台E.S.S.が直面している問題を皆さんと共有することにより、新たな駿台

E.S.S.の第一歩を踏み出したいと考えました。今後の何らかの指針になれば幸いです。

皆さんのご協力やご支援をいただきながら役員一同取り組む所存です。

なお、コロナ騒動とは別に、誠に残念なことにこの1年間で次の会員の方々の

訃報をいただきましたので、お知らせいたします。

石井信太郎氏（1946年卒） 吉田武男氏（1951年卒） 石井敏治氏（1952年卒）
清水勝義氏（1952年卒） 渋谷一雄氏（1953年卒） 神谷仁氏（1954年卒）
持丸實氏（1955年卒） 高野恒一氏（1962年卒） 市川克義氏（1965年卒）
山崎博敏氏（1967年卒） 飯野純一氏（1977年卒）

皆さんと共にご冥福を祈りたいと思います。

最後になりましたが、この1年間、会員の皆さんには多大なご支援をいただき

あらためて感謝申し上げます。よいお年をお迎えください。

2020年11月30日

駿台ESS 役員一同 29



お問い合わせ先

本資料の内容や駿台E.S.S.に関しまして、
何かご意見・ご不明な点等ございましたら、
下記またはお近くの駿台E.S.S.役員までお問い合わせください。

＜連絡先＞

2005年政治経済学部卒

林野秀徹（Discussion Section）

✉shutetsu1010@gmail.com
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